
UNI VZRSI DAD DE SONORA 
CONJEJO UNIVERSI TARIO 

ACTA NUllERO CIENTO NOV-..:NTA Y DOS. 
S.r.SION EXT¡\AORDINARIA. 

--- En la ciudad de Hermosillo , Sonora, a las dieeioeho horas
con veinte minutos del día diecisiete de enero de mil novecien-
tos sesenta y séis . ae reunieron, previo citatorio . los integrSE; 
tes del H. Consejo Universitario par a celebrar sesi6n extraordi
naria con objeto de tratar asuntos de interés relacionados con -
las estaciones de Radio Universidad y Televisora Universitaria. 
Con la asistencia de loa señores Ing. "anuel R. Cru1ale. Director 
General de Radio . Televisión y Producción Audiovioual; aomero Es 
tavillo , Jefe de Continuidad y Programaci6n en Radio Universidac\ 
Francisco Freaner, Coordina1or General en Funciones de Jef~ del
Departamento de Extensión Universitaria; Prof. Alberto Estrella, 
Director del Instituto de Bellas Artes y de la Academia de Arte
Dramático;_ Fe rnando Pesqueira , Director del Museo de la Universi 
dad de Sonora; Prof. Emiliana de Zubeldi a , Directora de la Acade 
mia de Uúsica y Canto y Prof . Héctor Uarti nez Arteche, Director= 
de la Academia de Artes Plásticas , y habiendo qu6rum legal , el -
Presidente , ~espués de declarar abierta la sesi6n, se refiri6 al 
prop6sito que habla motivado esta reunión y concedi6 la palabra
al Sr. Ing . ~anual R. Canale quien , en una forma amplia se refi
rió al funcionamiento y a las necesidades , tanto de las estacio
nes radiodifusoras XEUS y XEUDS , como de la Estaci6n Televisora
XHlJS-TV, Canal 8; a los propósitos que se tienen en relaci6n con 
las est~ciones radio repetidores que se instalarán en Navojoa y
Santa Ana y a los arreglos especiales que se han venido celebran 
do con estaciones radiodifusoras de Nogales, Cana,ea y de otras= 
poblxiones principales del Estado con el propósito de extender -
la labor ue en ese sentido está realizando la Universidad y so
licit6 la colaboraci6n de los integrantes de la Comunidad Univer 
sitaria para realizar, con mayor éxito , esa labor que hasta ahoñ 
se ha llevado a cabo con resultados muy satisfactorios; se refi
rió a la valiosa ayuda que se prestaría si cada una de las Escue 
las de la Universi~ad brindara un programa de media hora a la se 
mana para radio universidad y media hora a la semana para la te= 
levisora y terminó expresando su agraJecimiento a algunos profe
sores , jefes de academias de arte y alumnos que han venido coope 
rando con todo entusiaS$O con estos ~edios de difusión cultural . 
Se motiv6 un prolongado cambio de impresiones donde se hizo sa-
ber que en muchas ocasiones las Escuelas no furmulan progr emas -
debido a que el nensaje que puPden enviar no puede ser de interls 
general . El Sr. Ing. Canale hizo saber que los programas de tele
visión deben tener un carácter especial , dada la indole de ellos; 
que principalmente deben ser espcctac-ul~res p:-i. r a ~~:spertar y man 
tener el interés de los espectadores; que él y sus colaboradores 
estrui en la mejor disposición de dar las orientaciones necesa--
rias para la elaboración y realización de esos programas. El Sr. 
Prof . Ernesto Salazar G., Director de la Escuela Preparatoria, -
expresó que debí a de aceptarse en principio la petici~n del Sr. 
Ing. Canale , ya cue todos están obligados a colaborar en esta ta 
rea y que desde luego ~l se compro,eti a a reunir a los profeso-= 
res de tiempo completo , catedr~ticos y alumnado para someter a -
la consideraci6n esa solicitud y resolverla en la mejor forma. -
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La Sra. Uat . Manuela Gari n de Alvarez dijo que su opini6n era aue 
se tomara ese acuerdo como un compromiso forraal y que cada Escue
la buscara la mejor forma de cumplirlo e inform6 que se encontra
ba en la ciudad el Sr. Lic . Rafael Vásquez , Profesor de H0stori aT 
que se ha especializado en educaci 6n audiovisual y que con gusto
puede colabor ar d_ando orient aci ones acerca de la tbcnica que debe 
sogurise en l a pr esentaci6n de esos pr ogramas. La Srita. Frofa.-
Emiliana de Zubeld1a asi como los otros directores de las acade-
mias de arte que estaban pr esentes ofrecieron continuar prestando 
con todo entusiasmo su colaboraci6n. Como algunos de los asisten
tes preguntaron si seria posible elaborar de antemano esos progra 

~ mas valiéndose je vi deo- tape , el Sr. Ing . Canal e i n form6 que por= 
ahora no sería posible por ser muy cosotoso ; que ya se ha introd~ 
cido un nuevo sistema que ha reducido los pr eci os siendo asi que
un aparato para la elaboraci6n de video tape que costaba - - - -
$50, 000. 00 - Ci ncuenta Mil Pesos-, por medio de nuevos inventos -
se puede suplir por uno de menor costo que , de permitirlo los pre 
supuestos en vigor, se tiene el prop6sito de que sea adquirido~
por esta Uni versidad y aseguró que pronto ya se podr!a contar con 
apuntadores electr ónicos para los casos en que fueren necesarios . 
Después de una serie de consultas e informaciones se tomaron los-

,.,....- siguientes acuerdos : lo .- Que se acepta en lo personal y en lo -
institucional cooperar en los programas de las estaciones radiodi 
!usoras y televisora de la Universidad. 2o.- ~ue se conceden fa- 
cultades al personal di rectivo de estas estaciones para abordar -
a l os directores , personal docente y alumnado de las Escuelas pa
ra determinar la forma de hacer efectiva esa cooperación . Siendo
las veinte horas s e di6 por terminada la reuni6n levantándose pa
ra constancia l a presente acta que firman de conformid~d . 

Dr., 

EL ~RESIDENTEn / 

~~,L 
Moisés Canale R. - · 
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